

## Protokoll der 3. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

25. 11. 2019

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

### Kontakt

Schuhstraße 19  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

### Protokollanten

Michael Straulino                      Irina Kirchberger  
[michael.straulino@fau.de](mailto:michael.straulino@fau.de)   [irina.kirchberger@fau.de](mailto:irina.kirchberger@fau.de)

### Vorsitz und Sitzungsleitung

Lisa Dietrich  
[lisa.dietrich@fau.de](mailto:lisa.dietrich@fau.de)  
+49 (0) 176 56 904 486

### Anwesend

Lisa Dietrich <sup>FS, FR</sup>	18.38 – 19.58 Uhr
Irina Kirchberger <sup>FR</sup>	18.38 – 19.58 Uhr
Johannes Dietz <sup>FR</sup>	
Rocciana Bersch <sup>FR</sup>	18.38 – 19.58 Uhr
Clarissa Höll	18.38 – 19.58 Uhr
Michael Straulino	18.38 – 19.58 Uhr
Büsra Basol	18.38 – 19.58 Uhr
Julian Daik	
Laurin Mühlberg	18.38 – 19.58 Uhr
Moritz Reuter	18.38 – 19.58 Uhr
Xenia Hagelgans <sup>Gast</sup>	18.38 – 19.58 Uhr

**Anwesende Stimmen:** 10 → beschlussfähig

### Stimmrechtsübertragung

–  
–  
Büsra Basol  
–  
–  
–  
–  
Clarissa Höll  
–  
–

**Beginn:** 18.38 Uhr  
**Ende:** 19.58 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung . . . . .	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
2.2. Konvent . . . . .	2
2.3. Fakultätsrat . . . . .	2
2.4. Sonstige Kurzberichte . . . . .	3
<b>TOP 3: Selbstorganisation</b>	<b>3</b>
3.1. FSV T-Shirts . . . . .	3
3.2. Beratung über Security Kosten . . . . .	3
3.3. Social Media . . . . .	3
3.4. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung . . . . .	4
3.5. Sitzungstermine und Anwesenheit . . . . .	4
3.6. Evaluierung der letzten Sitzungen . . . . .	4
<b>TOP 4: Aktionen</b>	<b>4</b>
4.1. Sprechstunden . . . . .	4
4.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour . . . . .	4
<b>TOP 5: Verschiedenes</b>	<b>4</b>
5.1. Abschaffung von Pflichtanmeldungen . . . . .	4
5.2. Sitzungsfeedback . . . . .	5
5.3. Aktionen in der nächsten Zeit . . . . .	5
5.4. Nächste Sitzung . . . . .	5

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden. Irina Kirchberger und Michael Straulino führen das Protokoll.

### 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 10 Stimmen anwesend, somit ist die Sitzung beschlussfähig.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Zur Tagesordnung werden die Tagesordnungspunkte 3.2. Beratung über Security Kosten und 5.1. Abschaffung von Pflichtanmeldungen hinzugefügt.

### 1.4. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Dem vorherigen Protokoll wird ohne Einwände zugestimmt.

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

Biologie:

- Es fand ein Bier-Pong-Turnier statt, die Geowissenschaften bekunden eifriges Interesse.
- Am 11. 12. findet eine externe Weihnachtsfeier vor dem FSI Zimmer statt.

Chemie:

- Am Donnerstag den 28. 11. findet das Winterfest gemeinsam mit der FSI Mathe/Physik statt
- Das Völkerballturnier ist vorbei
- Am 16. 12. findet die Weihnachtssitzung statt

Geowissenschaften:

- Das CHE Ranking wird von den FSIn der Geowissenschaften nicht mehr boykottiert
- Am 9. 12. ist die Barbarafeier
- Bezüglich der Lehrpreise hat sich die FSI mit der Frauenbeauftragten des Geozentrums getroffen
- Es besteht die Möglichkeit, dass die FSI einen Schlüssel für ihr bzw. ein Schloss für ihr FSI Zimmer bekommen
- Es ist ein neues Berufungsverfahren angelaufen im Bereich Paläontologie
- Nächste Sitzung: 28. 11.

Geographie:

- Keine Neuigkeiten bekannt.

#### Mathe/Physik:

- Es fand am Donnerstag ein großes Hörsaalquiz statt, bei welchem 70 Teams á 3-5 Menschen teilgenommen haben
- Am 28. 11. findet das diesjährige Winterfest mit der FSI Chemie/MoWi statt
- Studienausschuss: Vorkursgestaltung (das FSI-Konzept wurde letztes Jahr von den Professor\*innen für gut befunden, dann aber ohne weiteren Kommentar nicht umgesetzt); die 3 Tage Rücktrittsfrist gibt es in der Physik nicht und wird von der Mathe als negativ empfunden; es wurde über Pflichtanmeldungen geredet; der Data Science Studiengang läuft nächstes Semester an
- UPHuF findet am 26. 11. statt
- Es wird auf der nächsten FSI-Sitzung über die Teilnahme der FSI Geowissenschaften und/oder FSI Biologie entschieden
- Awareness Konzept soll ausgearbeitet werden u.a. für große Feste (Idee eines Awareness Teams, was beim Gender & Diversity Büro geschult wird)
- Am 14. 12. findet eine interne Weihnachtsfeier statt

#### Pharmazie:

- Vom 15. 11. bis 17. 11. fand die BVT statt. Diese lief gut.
- Die Kneipentour der FSV Nat wurde auf der FSI-Sitzung angesprochen
- Die Pharmazie möchte ein internes Bierpong-Turnier ausrichten, um sich unter den Semestern besser zu vernetzen. Hierfür wird die Tentoria in Betracht gezogen. Eventuell wird das Turnier gesponsort von einer Firma die auf der BVT war.
- Am 5. 12. ab 23 Uhr Weihnachtsparty im Flash; Eintritt für Studierende kostenlos

## 2.2. Konvent

- Es wurde ein Positionspapier bzgl. Plakatierungen rausgegeben (wenn Gruppen öfter gegen Auflagen verstoßen, soll das an SpRat und Konvent weitergehen)
- Die sind weitestgehend Ergänzung zu den bereits existierenden Regeln
- W-Lan soll mit Studienzuschüssen verbessert werden; der allgemeine Tenor ist aber, dass Studienzuschüsse nicht dafür da sind Studienfächer studierbarer zu machen.
- Die Positionspapiere zu den Themen Campustüten und geschlechtergerechter Sprache werden in der aktuellen Form beibehalten.
- An den Sprat wurde die Thematik mit den Lizenzen für Computer weitergetragen

## 2.3. Fakultätsrat

- Die Frauenbeauftragte hat Zahlen der Absolventinnen vorgestellt, Vergleich mit anderen Unis ist enthalten
- Chemie hat neuen Studiendekan, Prof. Fink
- Viele Berufungsverfahren, v.a. aus der Mathe

- Geschäftsstellen der Departments haben beantragt, in den Verteiler mit den Fakultätsratsprotokollen aufgenommen zu werden, da hiervon ihre Geschäftsbereiche betroffen sind
- Nächste Sitzung: 11. 12.

## 2.4. Sonstige Kurzberichte

Gleichzeitig zur Sitzung wurde das Klimaschutzkonzept an den Präsidenten übergeben.

Mails

- Haushaltsmittelantrag für Glühweinkocher
- Mail wegen Stuve-Wiki (Ausleihliste sollte öffentlich einsehbar sein, jemand braucht dafür Adminrechte; hat Clarissa Höll)
- Umlaufverfahren endete Ergebnis der Abstimmung:
  - Ja: 10
  - Nein: 0
  - Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen. für den Antrag der FSI Mathe/Physik bzgl. des Glühweinkochers

- Umlaufverfahren endete Ergebnis der Abstimmung:
  - Ja: 5
  - Nein: 4
  - Enthaltung: 1

Der Vorschlag wird angenommen. für die Unterstützung des Klimaschutzkonzeptes

- Securitykosten (siehe TOP 3)
- Mail bezüglich der Abschaffung von Pflichtanmeldungen
- Antrag auf GO-Änderung zum Thema Umlaufverfahren kommt nächste Sitzung

## TOP 3: Selbstorganisation

### 3.1. FSV T-Shirts

Rocciana schaut nach One Size mintgrün, sollen auf Nachhaltigkeit geprüft werden, Clarissa Höll soll hierbei helfen.

### 3.2. Beratung über Security Kosten

Wir rechnen mit einem leicht höheren (500€) Finanzbedarf, da es mit dem Pharma-Pong-Turnier eine neue Veranstaltung an der Nat gibt. Die anderen Veranstaltungen bleiben gleich.

### 3.3. Social Media

- Büstras Arbeit wird von allen anerkannt und gedankt.
- Die Geowissenschaften brauchen keine Mail bzgl. der Veranstaltungen, da sie nichts öffentliches haben aktuell.

- Text an BÜSRA schicken mit Persönlichem Text, den sie auf der Instagram Seite posten kann.

### **3.4. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung**

Lisa Dietrich meldet sich freiwillig.

### **3.5. Sitzungstermine und Anwesenheit**

Es wird beklagt, dass die Anwesenheit nicht zufriedenstellen ist. Dies liegt daran, dass 5 Personen der FSV Nat im Konvent sind. Es wird der Vorschlag gebracht, jede kommende Sitzung bis Ende des Semesters einzeln auszudoodlen. Dem Vorschlag stimmen alle anwesenden Personen zu. Die Frist hierfür ist eine Woche und ein Tag vor der nächster Sitzung.

### **3.6. Evaluierung der letzten Sitzungen**

Abstimmungen die eigentlich bereits während der Sitzungen gemacht wurden, noch einmal per Umlaufverfahren auszumachen ist erheblicher Mehraufwand. Umlaufverfahren sollten theoretisch die absolute Ausnahme sein und nicht die Regel werden. Es wird darum gebeten, Personen denen man seine Stimme überträgt auch die Position zu Abstimmungsfragen mitzuteilen. Ein GO-Änderungsantrag des Umlaufverfahrens ist für nächste Sitzung gestellt.

## **TOP 4: Aktionen**

### **4.1. Sprechstunden**

Die Sprechstunde in den Geowissenschaften von Irina und Lisa ändert sich auf den 13.12., 13:45 - 15:00 Uhr. Am 17.12. machen Julian und BÜSRA in der Mathe von 13:00-14:30 Uhr eine Sprechstunde.

### **4.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour**

Am ausgedoodleten Termin finden ein Spieleabend der FSI Mathe/Physik sowie das Konventswochenende statt. Es muss ein neuer Termin gefunden werden. Den Geowissenschaften ist informelles Vorgehen lieber. Es wird noch ein Doodle in der FSV rumgeschickt und somit passende Termine ermittelt. Bei der endgültigen Terminauswahl werden dann die Termine der FSIen berücksichtigt. Es soll innerhalb der FSIen geschaut werden was für Termine im Januar stattfinden.

## **TOP 5: Verschiedenes**

### **5.1. Abschaffung von Pflichtanmeldungen**

Die Stuve beschäftigt sich derzeit mit der Abschaffung der Pflichtanmeldungen und sucht deshalb Input von den studentischen Organen. Stimmt die FSV Nat für die Abschaffung von Pflichtanmeldungen zu Wiederholungsklausuren? Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 10

→ Nein: 0

→ Enthaltung: 0

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen ohne Enthaltungen. Die FSV Nat unterstützt diese Bemühungen, dennoch soll sich die Stuve noch einmal melden, wann die FSV es in welche Gremien hinaustragen soll. Lisa teilt dies der Stuve mit.

## **5.2. Sitzungsfeedback**

Angenehmer als letzte Sitzung, v.a. auch bezüglich des Protokolls. Gast gibt Daumen hoch.

## **5.3. Aktionen in der nächsten Zeit**

Christoph Schüßlbauer hat immer noch am 16.12. Geburtstag  
Winterfest der FSI Mathe/Physik am 28.11.  
Weihnachtsfeier der FSI Pharmazie am 5. 12.  
Barbarafeier (Geowissenschaftenintern) am 9. 12.

## **5.4. Nächste Sitzung**

Auf der nächsten Sitzung wird über den Geschäftsordnungsantrag gesprochen, es wird eine Weihnachts-sitzung mit Plätzchen und Glühwein. Moritz und Laurin kümmern sich darum. Die nächste Sitzung ist am 17.12.2019 um 19:30 Uhr.